

AVIS N° 2025/05/15-05

La **Commission de la Recherche**, en sa séance du 15 mai 2025, sous la présidence de M. Éric BERTON, Président d'Aix-Marseille Université, représenté par M. Stefan ENOCH, Vice-président Recherche,

Vu le Code de l'éducation, notamment son article L712-6-1, paragraphe II ;

Vu les statuts modifiés d'Aix-Marseille Université ;

Vu la demande de subvention déposée par l'Institut de Recherche pour l'Enseignement des Sciences (IRES) ;

MANIFESTATION

« Stages Hippocampe de recherche en Sciences – Journées « Filles et Sciences »

Les membres de la Commission de la Recherche approuvent les demandes de subventions et le plan de financement proposés par l'Institut de Recherche pour l'Enseignement des Sciences (IRES) pour la manifestation « Stages Hippocampe de recherche en Sciences – Journées « Filles et Sciences », tels que définis en annexe.

Cet avis est émis à la majorité de 24 voix POUR et 1 ABSTENTION des membres présents ou représentés.

Membres en exercice : 37

Quorum : 20

Présents ou représentés : 25

Fait à Marseille, le 15 mai 2025,



Pour le Président et par délégation,
Le Vice-Président Recherche
d'Aix-Marseille Université
Stefan ENOCH

Composante/ Service	Laboratoire(s) / Code Unité...	Personne en charge du projet	Intitulé du projet / Objectifs	Organisme financier	Montant demandé HT en €	Montant total HT du projet en €	Co-financements acquis (a) ou sollicités (s) en €
SCIENCES	IRES	IRIGOYEN Laurence	<p>Stages Hippocampe de recherche en Sciences – Journées« Filles et Sciences » / Programmation science-société d’Aix Marseille Université</p> <p>16 stages Hippocampe : Le fil conducteur de l’activité est de placer l’élève lui-même dans la situation du chercheur, lequel construit un savoir personnel avant de le structurer et de le transmettre. Concrètement, une question ouverte est posée aux élèves (d’une classe) à laquelle ils ont trois jours pour répondre. Le dernier jour, ils présentent leurs travaux à des chercheurs avec un poster qu’ils ont réalisé. De confus au début, leur discours se clarifie au fur et à mesure qu’ils présentent à de nouveaux visiteurs. Les élèves repartent avec leurs posters et continuent à travailler avec l’enseignant. Ils présentent leurs travaux aux autres classes de leur établissement et les utilisent parfois pour leurs oraux. Les stages Hippocampe s’adressent à des classes de 3ème à la terminale.</p> <p>3 journées Filles & Sciences : Il s’agit lors de cette journée de montrer que les filles peuvent aussi décider de suivre des études en sciences et se projeter comme exerçant un métier scientifique ou technique. La journée se déroule en trois parties : - Une matinée consacrée aux stéréotypes à travers une conférence, des projections de films et une table ronde, - Une rencontre en face à face avec des femmes scientifiques - Un théâtre forum sur les stéréotypes de genres dans les choix d’orientation créée par une collaboration entre « femmes et maths » et une troupe de théâtre. Ce sont 2 journées en mars et décembre 2025 sur le campus de Luminy de la faculté des sciences consacrées à l’accueil de 200 jeunes filles provenant de 20 établissements de l’académie d’Aix Marseille et 1 journée en avril 2025 accueillant au Lycée Adam de Crapone, une centaine de jeunes filles provenant du réseau Salon de l’académie. Les journées Filles & Sciences de l’IRES s’adressent aux jeunes filles de 3ème et de 2nde</p>	Région Sud Paca (APOCSFET)	10 000	66 035	<p>Région Sud PACA : 10 000 (s) CD 13 : 9 000 (s) Ville de Marseille : 10 000 (s) Frumam : 1 000 (s) amU (IRES) : 4 795 (s) Prestation en nature de l’UFR Sciences (624 heures de service d’enseignement pour les encadrants titulaires) : 31 240 (s)</p>